
Sumario
No. 58/Lunes 25 de marzo de 2013/“Año 55 de la Revolución”

 

DE LA PRENSA
Déjennos soñar y los dejaremos dormir. (Por Esto!).

DE CUBA
Declaraciones de Miguel Díaz-Canel acerca de la actualización económica. EFE
Mantiene Cuba éxitos en su sistema de salud. XINHUA
Peligra plan de azúcar anual por insuficiente cosecha de caña. REUTERS
Reseña brevemente pleno de la CTC. EFE
Presentan en México libro referido a los primeros 25 años del Che.  NOTIMEX
Claman por regreso de los antiterroristas cubanos en Congreso Espírita. PL
Prosigue recorrido ciclístico a Cuba en solidaridad con los Cinco. PL
Cuito Cuanavale, presente en el recuerdo de los cubanos. XINHUA
Prepara Casa Habano Partagás tradicional evento para próximo abril. XINHUA
La mayor de las Antillas se propone incrementar sus áreas boscosas. XINHUA
Alude a la situación de los embalses cubanos. XINHUA
“EE. UU. decidirá si Cuba sigue en la lista de terrorismo”. AP
Jefe del Pentágono de acuerdo con que se amplíe cárcel de la BNG.  ANSA
Prisioneros de la BNG mantienen huelga de hambre. AFP
Realiza aterrizaje forzoso en Ottawa vuelo con destino a Cuba. EFE
Celebrarán en la capital Concurso Nacional “Puente Chino”. XINHUA
Falleció músico Bebo Valdés, gran exponente del jazz latino. EFE
Entrevista la agencia a Yipsi Moreno. AP
Atletismo cubano con buen ritmo hacia el Mundial. XINHUA

DEL MUNDO
Cancilleres OEA divididos sobre futuro de CIDH. AFP
ALBA se opone a que el “poder mediático” pague a relatoría de la CIDH. EFE
Malvinas: Argentina, América Latina y el Caribe ante ONU. ANSA
“Todos podemos vencer el mal”, dijo el Papa al inaugurar la Semana Santa. DPA
Mandatario chipriota se encuentra en Bruselas con sus acreedores europeos. AFP
Concluye Obama gira por el Medio Oriente. EFE
Sostuvo Kerry reuniones con Netanyahu y Abbas. EFE
Renuncia líder de la Coalición Nacional Siria, Musa al Jatib. DPA
Rechazan rebeldes sirios a Hito como jefe del Gobierno interino. EFE
Presidente de República Centroafricana huye del país. DPA

 
 

POR ESTO! (Versión digital)                     22 de marzo de 2013                 MÉXICO
 

¡DÉJENNOS SOÑAR Y LOS DEJAREMOS DORMIR!
 
Pedro Díaz Arcia
 
 
La noticia de que agentes de la policía francesa irrumpieron en el domicilio de la directora gerente del Fondo
Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, en relación con la investigación que se sigue contra el
controvertido político francés, Bernard Tapié, sorprendió en buena medida a la prensa mundial.
 
Tapié, empresario y actor de tercera, devenido en un personaje propio de la pacotilla politiquera, se presentó en
1994 en los comicios europeos al frente de una agrupación “radical de izquierdas” que obtuvo más del 12 por ciento
de la votación a costa del Partido Socialista al que arrebató parte de su caudal electoral, provocando uno de los
peores resultados en la historia de esa agrupación política.
 
Con un amplio expediente en las cortes de justicia, becado virtualmente en el asiento de los acusados por la
comisión de distintos delitos, fue condenado en el año 1996 a 18 meses de prisión por “fraude fiscal y desviación

PANORAMA MUNDIAL



fraudulenta de fondos societarios”, por el Tribunal de París. No obstante, como ave Fénix resurgió de sus cenizas
para apoyar en 2007 a Nicolas Sarkozy, quien aspiraba a la presidencia al frente de la conservadora Unión por un
Movimiento Popular (UMP), a la que pertenece Lagarde. Como es conocido, Sarkozy venció en la contienda a
Ségoléne Royal, candidata de los socialistas franceses.
 
Sin establecer un juicio, podría repetir el viejo refrán: “Dime con quién andas y te diré quién eres”.
 
La propia casa Sarkozy fue allanada en 2012 poco después de que perdiera la inmunidad por su cargo, acusado al
menos en cuatro casos en los que se ha visto implicado, entre ellos: la presunta financiación ilegal de su campaña
electoral en 2007 por parte de la multimillonaria heredera del grupo de cosméticos L’Oréal, Liliane Bettencourt, quien
habría aportado 500 000 euros a la causa; la recepción de comisiones por ventas de armas a países árabes cuando
formaba parte del gabinete francés en los años 90; así como el posible recibo de dinero del régimen libio de Muamar
Gadafi, quien aseguró haber entregado al mandatario 50 millones de euros para la citada contienda.
 
El escándalo suscitado tras el registro a la vivienda de la flamante funcionaria internacional, evidencia una vez más
la sospecha de una enrevesada trama de poder político-financiero a nivel global, corroída por la corrupción. El
bochornoso hecho se produce en momentos en que la economía en la Eurozona podría sufrir una contracción este
primer trimestre de 0.3% superior a lo previsto, según la firma Markit.
 
En el período julio-septiembre de 2012 la Eurozona cayó en recesión por segunda vez desde 2008, tras una
disminución del Producto Interno Bruto (PBI) de 0.1%.
 
La famosa troika integrada por el FMI, el Banco Central Europeo (BCE) y la Comisión Europea agudizan la crisis
económica al imponer medidas inaceptables para los pueblos que las sufren. La excesiva austeridad a cambio de
rescates económicos, sería una de las principales causas del creciente deterioro en el Viejo Continente.
 
Ante las exigencias del Eurogrupo para que Chipre reciba un crédito de 10 mil millones de euros acordado con la
famosa tríada, esta semana el pueblo se lanzó a las calles con la consigna de: “Si no nos dejan soñar, no los vamos
a dejar dormir”. ¡Que así sea!
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
 
 
 

DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
 
LA HABANA, 22 MAR (EFE).- El primer vicepresidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, afirmó que el plan de reformas
económicas del Gobierno de Raúl Castro ha "avanzado en lo que era más fácil", pero quedan pendientes los
asuntos más "importantes" y "complejos" para el futuro de la isla, informó hoy la televisión estatal.
    Díaz-Canel, de 52 años y ascendido a primer vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros en febrero
pasado, explicó que el plan del Gobierno ha sido eliminar en una primera etapa las "prohibiciones que cerraban las
fuerzas productivas" y abrir posibilidades "para el reconocimiento y el desarrollo sin prejuicios" del sector no estatal
de la economía.
    "Hemos avanzado en lo que era más fácil, en las soluciones que requerían menos profundidad de decisión y de
realización y ahora nos van quedando aspectos más importantes, más decisorios en el desarrollo futuro del país, y
también más complejos de solución", aseveró Díaz-Canel, sin precisar cuáles son esos pendientes.
    El vicepresidente ofreció estas declaraciones en una entrevista ofrecida a la televisión cubana para evaluar la
aplicación de los "Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución", como se denomina
en la isla al plan de ajustes económicos impulsado por el Gobierno del general Castro.
    Esas reformas, aprobadas por el VI Congreso del gobernante Partido Comunista de Cuba en 2011, buscan
"actualizar" el modelo económico del país y garantizar la "irreversibilidad" del socialismo ante la aguda depresión
que sufre la isla desde la caída del bloque soviético.
    El paquete de medidas incluye la ampliación del trabajo privado, un masivo recorte de las abultadas plantillas
públicas, más autonomía a la gestión de las empresas estatales y la eliminación de subsidios sociales innecesarios,
entre otras.
    Díaz-Canel, cuyo ascenso a la vicepresidencia este año constituyó una marcada renovación en el Ejecutivo de
Raúl Castro, manifestó su confianza en cómo se aplican los ajustes por "la óptica integral que se le está dando a los
análisis y las cosas muy inteligentes que se están proponiendo para solucionar los problemas".
    "Creo que se avanza y yo creo que vamos a avanzar más en la misma medida que vayamos implementando los
lineamientos", apuntó.



    Según precisó, el Gobierno está trabajando en ese sentido con "métodos científicos", pues se proponen políticas
y acciones para su aplicación, y se presentan "consideraciones económicas y legales para que las soluciones
propuestas sean integrales".
    Añadió que el Gobierno realiza asimismo "experimentos a pequeña escala" con las nuevas medidas.
    "Ahora lo importante es que lo que vayamos aprobando se comparta con la gente, la gente lo pueda interiorizar, lo
puedan entender, lo puedan comprender, y que todos entonces nos convirtamos en protagonistas de la ejecución",
sentenció.
--------------------
LA HABANA, 23 MAR (XINHUA) -- El ambicioso sistema cubano de salud hace hoy esfuerzos por mantener un
programa universal y gratuito que es considerado como una de las conquistas de la Revolución Cubana, a pesar de
la difícil situación económica de la isla.
    "Nosotros tenemos una premisa: la salud pública en Cuba es gratis, pero le cuesta al país, y en eso tratamos de
enseñar a nuestra gente la necesidad de optimizar y del uso racional y adecuado de los recursos materiales", dijo a
XINHUA el joven Rubén García, director del Policlínico Docente Vedado, ubicado en una céntrica barriada
habanera.
    García, de 39 años, dirige desde hace tres años ese centro, que atiende a más de 43.000 personas mediante un
sistema que incluye 40 consultorios del Médico de la Familia, una red barrial de asistencia médica puesta en
práctica en todo el país en 1986.El nivel primario de atención está formado por los consultorios y un policlínico, que
es el área de salud. Hay un segundo nivel de más complejidad, que son los hospitales, y está el tercer nivel que
vienen siendo los institutos más especializados, explicó el galeno, especialista en Medicina General Integral.
    Sin embargo, un principio de la salud pública cubana es que las personas pueden acceder al sistema por donde
lo deseen, aunque la puerta principal de entrada es la atención primaria, es decir los Consultorios del Médico de la
Familia y los policlínicos.
    La falta de recursos ha obligado a los médicos cubanos a dar prioridad al método clínico y a poner en un segundo
plano a los avances tecnológicos, en atención a un reciente llamado del gobierno, que busca más racionalidad en
los servicios.
    Por eso, García aseguró que ahora impulsan el uso muy eficiente del método clínico y epidemiológico "para lograr
que al paciente le indiquemos el estudio complementario que necesite porque lo requiera su enfermedad"."O sea no
hacer un uso o un abuso de la tecnología que hoy está al alcance de la población, pero que es cara y que por
supuesto cuesta", indicó el también docente universitario.
    A tono con las transformaciones que vive la isla, con el proceso de actualización del modelo económico
impulsado por el gobierno del presidente Raúl Castro, el Ministerio de Salud Pública ha pedido seguir haciendo
sostenible el sistema sanitario.
    García, quien desde 2003 al 2006 laboró como colaborador médico en el estado venezolano Sucre, destacó la
ejecución del presupuesto que tiene destinada la salud a las instituciones, y el uso racional y eficiente de los
recursos, en función de brindar el servicio.
    "Eso ha obligado, por supuesto, a un cambio en el pensamiento médico que ha transitado hacia un pensamiento
más administrativo para utilizar de una manera más racional y consecuente los recursos del estado", afirmó García,
quien aún recuerda la visita a su policlínico del actual presidente chino Xi Jiping.
    Fue una visita cordial, en junio de 2011, cuando Xi era vicepresidente, comentó mientras mostró varias fotos en
compañía del líder chino, a quien le explicó el funcionamiento del policlínico que dirige.
    A dos cuadras del policlínico, la doctora Berta Álvarez trabaja en un modesto consultorio donde atiende a casi un
millar de personas, prácticamente las 24 horas del día.
    "El sistema incluye el consultorio y en el mismo lugar apartamentos para el médico y la enfermera, por lo que
estamos disponibles las 24 horas, pues de ocho de la mañana a cuatro de la tarde ofrecemos consultas previamente
pactadas, pero en el otro tiempo atendemos las emergencias que puedan surgir", ahondó la doctora.
    Incluso quienes son sometidos a intervenciones quirúrgicas mayores en hospitales o institutos especializados,
después son atendidos en esos consultorios que se encargan de dar seguimiento a la evolución post-quirúrgica de
los pacientes."Lo mejor es prevenir, por eso tratamos de promover estilos de vida más saludables para evitar llegar
al médico", aseguró Álvarez, quien trabaja como Médico de la Familia desde 1990.
    El enfrentamiento al cáncer y a las enfermedades contagiosas, así como el paulatino envejecimiento de la
población cubana son los principales desafíos del sistema sanitario de la isla, que pugna por superar las carencias
materiales del país.
--------------------
POR ROSA TANIA VALDÉS
LA HABANA, 23 MAR (REUTERS) - El plan de Cuba de alcanzar 1,7 millones de toneladas de azúcar sin refinar en
la presente cosecha azucarera podría frustrarse debido al insuficiente suministro de caña, según informaron el
sábado fuentes de la industria a la prensa local.
    El plan propuesto para la presente zafra por el monopolio estatal azucarero AZCUBA, que reemplazó hace dos
años al Ministerio del Azúcar, buscaba superar en un 20 por ciento la cosecha anterior, que se estima en 1,4
millones de toneladas.



    "Las insuficiencias en el abasto de la caña son hoy el freno mayor de una zafra que, por el nivel de atrasos,
compromete el plan", advirtió el diario Granma en un artículo titulado "Los costosos lunares de la cosecha cañera".
    "La molienda potencial tiene un negativo peso al acumular solo el 65,3 por ciento, muy lejos del 71 por ciento en
plan.
    Tras 119 días de zafra y 46 centrales activos el tiempo perdido en la cosecha equivale a casi el 9 por ciento del
total nacional", agregó el diario, citando fuentes y cifras del sector.
    Granma dijo que "la deuda productiva en azúcar se manifiesta al acumular el país apenas el 83 por ciento de lo
que debió tener en sacos y almacenes".
    También está pesando contra la zafra el que el reducido número de unidades de mejor molienda no logra los
valores que el rendimiento industrial exige y que pudieran compensar en parte el azúcar dejada de producir, según
el diario.
    Fuentes de la industria habían dicho semanas atrás que la mayoría de las 13 provincias cubanas que producen
azúcar tendrían que ampliar la molienda mucho más allá de finales de abril para cumplir el plan, tras afectaciones
por averías en los ingenios, problemas de transporte y carencia de caña debido a los efectos del paso del huracán
Sandy por la isla.
    "El asunto se agrava si los abastecedores son impuntuales en la entrega del volumen de materia prima estipulado
para cada jornada. La decisiva misión corresponde a los que manipulan los equipos de corte mecanizado, alza y
transportación y a las brigadas de macheteros", afirmó Granma.
    Provincias como Santiago de Cuba, Holguín, Las Tunas, Granma y Mayabeque no alcanzan siquiera el 60 por
ciento de la norma potencial, mientras que inestabilidades en el sistema operacional también han ocasionado
pérdida considerable de tiempo en la molienda.
    Especialistas del sector han achacado las fallas además a ineficiencias en el suministro de insumos, roturas en
las combinadas y otros equipos y falta de organización.
    "Si a estas alturas no se resuelven, será imposible el cumplimiento de cada central y empresa", dijo Granma.
    El sector azucarero, que fue por décadas la principal industria de la isla, sufre una severa descapitalización y
representa ahora alrededor del 5 por ciento del ingreso de divisas de la nación caribeña.
    Ocho de los ingenios de Cuba fueron construidos en la década de 1970 y 1980, pero el resto estaba en la isla
antes de la revolución de 1959, por lo que la mayoría requiere de fuertes capitales para ser rehabilitados.
    Cuba consume entre 600.000 y 700.000 toneladas de azúcar al año y vende 400.000 toneladas a China.
--------------------
LA HABANA, 24 MAR (EFE).- El secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, sindicato único),
Salvador Valdés Mesa, dejó ese cargo y pasará a la vicepresidencia del Consejo de Estado, puesto para el que fue
elegido hace un mes, informaron hoy medios oficiales.
    La segunda secretaria de la CTC, Carmen Rosa López, ejercerá las funcione de Valdés hasta que se celebre el
XX Congreso de la organizacente de la CTC desde 2006, fue elegido elegido vicepresidente del Consejo de Estado
el 24 de febrero de este año y es miembro del Buró Político (alta dirección) del PCC desde 2008.
    Machado Ventura dijo en la reunión sindical que la dirección del país "está consciente de las dificultades que
existen, sobre todo con los salarios y los precios de los productos" y que se trabaja para buscar soluciones a "corto,
mediano y largo plazo".
    Asimismo, afirmó que "se acabaron las gratuidades, la complacencia, el paternalismo; tenemos que elevar la
producción, ser más eficientes, ahorrar más y eso está en nuestras manos".
--------------------
MÉXICO, 23 MAR. (NOTIMEX).- Testimonios sobre la vida de Ernesto "Che" Guevara, desde que nace hasta que
cumple 25 años, han sido reunidos por los historiadores y periodistas Froilán González y Adys Cupull en el libro
"Con la mirada al sur", que presentaron anoche en la Embajada de Cuba en México, ubicada en esta ciudad.
    En entrevista con NOTIMEX, González mencionó que el volumen cuenta con fotografías y testimonios de los
cuatro hermanos del "Che", de sus padres, tíos y primos, quienes recrean el ambiente argentino de aquella época.
    "En su momento, cuando se publicó en Cuba las imágenes eran inéditas, y destaca la primera fotografía del
"Che", que fue capturada en la ciudad de Rosario", comentó.
    El libro se presentó en Cuba en 1989 con el título de "Ernestito vivo y presente", después una edición italiana se
llamó "Con la mirada al sur" y luego se hizo otra edición en Argentina, por el 80 aniversario de natalicio del "Che", y
ahora está aquí en México, señaló.
    El historiador aclaró que esta obra no tiene nada que ver con su lucha revolucionaria o guerrillera, pues concluye
cuando él cumple 25 años, al graduarse de médico.
    "Aquí se describe a un niño travieso, un joven adolescente cualquiera que subía a los árboles y lo regañaban, o
se escapaba con otros niños para irse a un río y lanzarse desde una roca", detalló González.
    El libro está cargados de sentimiento y amor, ya que los relatos que aparecen rememoran al Comandante Ernesto
"Che" Guevara de la Serna, desde aquel 14 de junio de 1928, cuando nació en la ciudad de Rosario.
    De manera cronológica lo describen desde que comienza a caminar hasta volverse adolescente y joven, luego de
emprender su segundo viaje por América, el 7 de julio de 1953, convertido en un recién graduado médico de la
Universidad de Buenos Aires.



    En la presentación de "Con la mirada al sur", que consta de tres partes: Nacimiento e infancia; adolescencia; y
juventud, se proyectó el documental "La Casa del Roble", de Leandro y Liván González, hijos del historiador Froilán.
    Se trata de un material audiovisual sobre el legendario guerrillero Camilo Cienfuegos y es resultado de la
entrevista que le hizo el periodista mexicano Gerardo Unzueta en 1959.
--------------------
LA HABANA, 23 MAR (PL) La liberación de cinco cubanos antiterroristas condenados en Estados Unidos fue
reclamada hoy en el Séptimo Congreso Espírita Mundial, que sesiona en esta capital con la presencia de
representantes de 24 países.
    "Solicitamos la solidaridad del movimiento espiritista internacional para que Los Cinco regresen a su patria, a su
familia", clamó Olga Salanueva, esposa de René González, quien junto a Gerardo Hernández, Ramón Labañino,
Fernando González y Antonio Guerrero, cumplen largas e injustas condenas por combatir el terrorismo.
    Salanueva intervino en la penúltima jornada del Séptimo Congreso Espírita Mundial, que ha tenido como lema "La
educación espiritual y la caridad en la construcción de un mundo de paz".
    La esposa de René González explicó a los asistentes al evento que Los Cinco tenían como misión dar
seguimiento a las actividades de grupos terroristas de origen cubano que "han provocado a nuestro pueblo más
víctimas que las de los atentados contra las torres gemelas en Nueva York".
    "Hoy, tras más de 14 años de encierro y un juicio amañado e injusto, no pedimos justicia, pedimos una solución
que está en las manos de la solidaridad", subrayó.
    Denunció la complicidad del gobierno de Estados Unidos con los grupos que actúan contra Cuba. "El terrorista
Luis Posada Carriles sigue en libertad y vanagloriándose de crímenes en Miami", apuntó.
    "Si la solidaridad mundial, los espiritistas incluidos no actúan, Gerardo Hernández morirá en la cárcel", dijo en
referencia a quien cumple dos condenas perpetuas y cuya esposa, Adriana Pérez O Connor, sigue sin recibir el
visado solicitado 13 veces en la Oficina de Intereses de Estados Unidos en La Habana.
    Calificó de ensañamiento el tratamiento a  Hernández, quien desde el 2 de marzo está otra vez en situación de
castigo, por incidentes la cárcel "que no tienen nada que ver con su comportamiento".
    Salanueva informó que el padre de René González "languidece en un hospital de La Habana sin que las
autoridades estadounidenses atiendan su reclamo de regresar a su patria y a su familia, tras cumplir su condena".
    Durante la comparecencia de Salanueva en el Séptimo Congreso Espírita Mundial, la Plataforma Pastoral Cubana
por la Liberación de Los Cinco, los calificó como "cinco espiritistas por la justicia, la paz y la verdad".
--------------------
CAMAGÜEY, CUBA, 23 DE MAR (PL) Los integrantes del club de ciclistas cubanos que visitan diversas ciudades
del país, prosiguieron hoy su recorrido por la región central en apoyo a la causa de los cinco antiterroristas de la isla
caribeña condenados en Estados Unidos.
    En la ciudad de Camagüey los pedalistas exigieron el regreso de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio
Guerrero, Fernando González, y René González, detenidos en 1998 por su seguimiento a grupos terroristas que
desde Miami preparan acciones contra su país.
    Adriana Pérez, esposa de Gerardo, de visita personal en esta urbe, intercambió con los integrantes del Club de
cicloturismo La Farola que iniciaron el periplo en la Punta de Maisí, en el extremo oriental cubano.
    En declaraciones a la prensa, Pérez agradeció en nombre de los familiares de los antiterroristas esa hermosa
iniciativa y añadió que es muy emotivo verlos entrar en bicicleta teniendo en cuenta el largo tramo que recorren bajo
el sol tan fuerte.
    "Me hizo recordar el recorrido que realizaron en motocicleta por países de Latinoamérica estudiantes graduados
de la Escuela Latinoamericana de Medicina en La Habana", agregó.
    La instructora de arte Noreivys Argüelles, única mujer del grupo, declaró su orgullo de pertenecer al proyecto por
la liberación de Los Cinco, como son conocidos los antiterroristas en la campaña internacional que se lleva a cabo
para devolverles a Cuba.
    Según Argüelles, en su caso siente que representa a la mujer cubana "porque debemos estar presentes en todas
las batallas que libre nuestro país".
    Los ciclistas, procedentes de la oriental provincia de Guantánamo, prevén durante la gira de más de mil 600
kilómetros visitar lugares históricos y educacionales, con el propósito de sumar más personas a la campaña para
lograr el retorno a Cuba de Los Cinco.
    El periplo debe concluir en el faro Roncali, ubicado en Cabo de San Antonio, el 3 de abril venidero.
    Gerardo, Ramón, Antonio y Fernando cumplen severas condenas en prisión, mientras René, que salió de la
cárcel en octubre de 2011, deberá permanecer tres años más en la nación norteña bajo el régimen de libertad
supervisada.
--------------------
LA HABANA, 23 MAR (XINHUA) -- El aniversario 25 del comienzo de la batalla de Cuito Cuanavale, en el sureste
de Angola, donde las Fuerzas de Defensa(SADF) de la Sudáfrica del apartheid se enfrentaron con el ejército cubano
y las fuerzas angolanas, es recordado hoy por los medios de prensa de Cuba.
    Tanto Granma como Juventud Rebelde, los dos diarios de circulación nacional, publicaron este sábado sendos
artículos en los que analizan lo sucedido un cuarto de siglo atrás y que Nelson Mandela calificó como el viraje "para
la lucha de liberación de mi continente y de mi pueblo del flagelo del apartheid".En julio de 1987, el ejército angolano



(FAPLA) lanzó una ofensiva de gran escala en el sureste de Angola contra las fuerzas de Jonás Savimbi, pero al ver
que la ofensiva estaba teniendo éxito, las SADF, que controlaban las partes más meridionales del suroeste
angolano, intervinieron en el sureste.
    Para principios de noviembre de ese año, las SADF habían acorralado a las mejores unidades angolanas en el
poblado de Cuito Cuanavale y estaban preparándose para aniquilarlas.
    El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas exigió que las SADF se retiraran incondicionalmente de Angola,
pero la administración del presidente estadounidense Ronald Reagan se aseguró de que esta exigencia fuera una
resolución sin mayor trascendencia.
    A comienzos de 1988, fuentes militares sudafricanas y diplomáticos occidentales aseguraban que la caída de la
localidad era inminente, lo que en opinión del historiador italiano, Piero Gleijeses, significaría un golpe demoledor al
gobierno angolano.  Pero el 15 de noviembre de 1987 el entonces presidente cubano Fidel Castro decidió enviar
más tropas y armas a Angola, adonde llegarían sus mejores aviones con sus mejores pilotos, sus armas antiaéreas
más sofisticadas y sus tanques más modernos.
    La intención de Castro no era solo defender a Cuito Cuanavale, sino sacar a las SADF de Angola de una vez y
para siempre.
    Más tarde, el propio Castro describió su estrategia al líder del Partido Comunista Sudafricano Joe Slovo, a quien
explicó que Cuba pararía la embestida sudafricana y luego atacaría en otra dirección, como el boxeador que con la
mano izquierda lo mantiene y con la derecha lo golpea.
    Aviones cubanos y 1.500 soldados cubanos reforzaron a los angolanos y la pequeña ciudad no cayó.
    El 23 de marzo de 1988 los sudafricanos lanzaron su último asalto de mayor envergadura contra Cuito Cuanavale
que tal como lo describió el coronel sudafricano Jan Breytenbach, el asalto de sus tropas fue frenado abrupta y
definitivamente por las fuerzas conjuntas cubanas-angolanas.
    Los servicios de inteligencia de Estados Unidos explicaron que los sudafricanos se retiraban porque estaban
impresionados por la rapidez y la fuerza del avance cubano y porque consideraban que un combate a mayor escala
les hubiera acarreado grandes riesgos.
    El 26 de mayo de 1988 el jefe de las SADF anunciaba que fuerzas cubanas y de la SWAPO fuertemente
armadas, integradas por primera vez, han avanzado hacia el sur a unos 60 kilómetros de la frontera con Namibia.  El
26 de junio el administrador general sudafricano de Namibia reconocía que aviones MIG-23 cubanos estaban
volando sobre Namibia, un cambio dramático de aquellos tiempos en que los cielos le pertenecían a las SADF, lo
que añadió había provocado una oleada de ansiedad en Sudáfrica.
    Mientras las tropas de Castro avanzaban hacia Namibia, cubanos, angolanos, sudafricanos y estadounidenses se
enfrentaban en la mesa de negociaciones para discutir si Sudáfrica aceptaba la Resolución 435 del Consejo de
Seguridad de la ONU que exigía la independencia de Namibia y un eventual cronograma de la retirada de las tropas
cubanas de Angola.
    Cuando el canciller sudafricano Pik Botha presentó las exigencias de su país, el principal negociador cubano,
Jorge Risquet, le dijo que la época de las aventuras militares, las agresiones impunes, de sus masacres de
refugiados ha finalizado.
    Para Risquet, "Sudáfrica estaba actuando como si fuera un ejército vencedor en vez de lo que es en realidad: un
ejército agresor golpeado y en discreta retirada. Sudáfrica debe comprender que no obtendrá en esta mesa de
negociaciones lo que no pudo lograr en el campo de batalla".
    Los últimos soldados sudafricanos salieron de Angola el 30 de agosto, cuando los negociadores ni siquiera
habían empezado a discutir el cronograma de la retirada cubana de Angola, una acción que cambió el curso de la
historia de África Austral.
--------------------
LA HABANA, 22 MAR (XINHUA) -- El tradicional encuentro de amantes de los habanos Partagás reunirá en abril
próximo a expertos y fumadores de cinco países de América y Europa, interesados en conocer de cerca la industria
tabacalera cubana, informaron hoy los organizadores del evento.
    Hasta el momento, el 25 Encuentro Internacional de Clientes y Amigos de La Casa del Habano Partagás,
programado del 15 al 19 de abril en la capital cubana, acogerá a empresarios, coleccionistas, hombres de negocios,
ejecutivos, compradores y artistas de Brasil, Gran Caimán, Panamá, Canadá e Italia.
    Durante la cita se degustarán habanos de la marca San Cristóbal de La Habana en su nuevo estuche,
comercializados por la corporación internacional Habanos SA.
    El programa del evento consta de un paseo en el patrimonial tren de Hershey por pintorescos parajes del campo
cubano, un día de playa y una ceremonia de clausura que incluirá degustación de vitolas exclusivas, subasta y
sorteo de humidores.
    Desde su apertura en 1993, La Casa del Habano de Partagás se coronó como una de las más visitadas, pues se
trata de un inmueble finamente decorado que opera en los bajos de la fábrica del propio nombre, creada en 1845
por el español Don Jaime Partagás, detrás del Capitolio de La Habana.
    El sitio ha sido visitado por celebridades como los actores estadounidenses Matt Dillon, Jack Nicholson, Michael
Douglas, el francés Gerard Depardieu y el director de cine Steven Spielberg.
    Además de los puros Partagás, la corporación internacional Habanos SA comercializa en más de 140 países de
todos los continentes las famosas marcas Cohíba, Romeo y Julieta, Montecristo, San Cristóbal de La Habana y



Trinidad y Bolívar, entre otras.
--------------------
LA HABANA, 24 MAR (XINHUA) -- Las autoridades cubanas se proponen incrementar la siembra de 250.000
hectáreas de árboles hasta el año 2030 con especies de rápido crecimiento y amplia utilidad económica, como parte
de una estrategia gubernamental para ampliar el área boscosa de la isla.
    La directora del Servicio Estatal Forestal en el Ministerio de la Agricultura, Isabel Russó, anunció esta semana
que se incrementaron las siembras de nuevas especies en zonas llanas y de pre montañas, una acción que permite
la protección y conservación de ambos recursos naturales y posibilita garantizar la obtención de madera.
    En los últimos tres años, Cuba cumplió con el plan de fomento de bosques, lo que permitió reforestar el 27,27 por
ciento del territorio nacional.
    El Servicio Forestal tiene previsto instalar dos modernos viveros con capacidad para producir un millón de
posturas al año, además de que se adquirirán equipos especializados para el acopio y carga de madera, y se
modernizarán los aserríos para su aprovechamiento integral, entre otras inversiones en el sector.
    La isla tiene un patrimonio forestal estimado en alrededor de 3 millones de hectáreas, y de éste, el 87 por ciento
está administrado por entidades estatales especializadas. No obstante, la supervivencia de las plantaciones,
condición ineludible en la estrategia forestal, todavía está por debajo de los niveles requeridos, con solo el 62 por
ciento de hectáreas que se incorporan al patrimonio.
    La isla busca proteger las zonas costeras, que atraen a cientos de miles de turistas todos los años, mediante la
reforestación de algunas áreas específicas del litoral, pero además quiere promocionar otros atractivos naturales
para conquistar la atención de los visitantes que demandan otras alternativas naturales.
    Meses antes, Russó había anunciado que ya están identificadas superficies en potreros, zonas urbanas
periféricas y antiguos cafetales donde ya no se cultiva, pero se mantienen los árboles.
    La directiva explicó que para determinar con objetividad los nuevos patrimonios forestales, se emplean mapas y
soportes de información mediante el empleo de fotografías aéreas.Russó señaló que existen bosques degradados a
los cuales hay que hacerles los manejos técnicos correspondientes, pero su mayor insatisfacción está relacionada
con la supervivencia, que sólo registró un 70 por ciento.
    El programa cubano de reforestación fue reconocido en 2010 por la Organización de Naciones Unidas para la
Alimentación y la Agricultura (FAO), que aseguró que Cuba es el país de América Latina y el Caribe con mayor
proporción de áreas de bosques para funciones protectoras.
    En el último medio siglo, la superficie boscosa cubana pasó del 13,4 por ciento, en enero de 1959, al 27,27 por
ciento en la actualidad, como fruto de una política diseñada por el gobierno para el incremento de la foresta,
deprimida por la tala indiscriminada durante la colonia y el desarrollo de la industria azucarera, entre otras causas.
    Diversas instituciones del país están empeñadas en continuar fomentando la siembra de árboles, y por eso
planean sembrar cada año más de 60.000 hectáreas de nuevas plantas, incluidas las llamadas plantaciones
intensivas, es decir, de máxima calidad.
    Esos planes pretenden no sólo restablecer la superficie boscosa dañada por incendios, huracanes o la acción
humana, sino incrementarla y recuperar los recursos forestales en peligro de extinción, como la palma real y el
cedro, así como otras especies maderables y frutales.
    Las cuencas hidrográficas, en especial las de los ríos Toa, Mayari y Cauto, en el oriente del país, Zaza, en el
centro, y Almendares y Cuyaguateje, en el occidente, son las regiones donde se prioriza la siembra de árboles.
    Otros objetivos gubernamentales son reducir la tala en áreas montañosas, el fomento de trochas cortafuegos y la
capacitación de guardabosques, así como la educación ambiental para divulgar el rol de los bosques en la
supervivencia humana.
--------------------
LA HABANA, 23 MAR (XINHUA) -- Los embalses cubanos almacenaban el 70 por ciento de su capacidad, al cierre
de febrero, cuarto mes del período de seca en la isla, de acuerdo con el más reciente reporte del Instituto Nacional
de Recursos Hidráulicos (INRH).
    El informe señaló esta semana que en conjunto las presas cubanas contenían 6.393 millones de metros cúbicos
de agua, volumen que supera en más de 835 millones lo retenido en igual fecha del pasado año, y que está por
encima del promedio histórico para la época en alrededor de 727 millones.
    Del centenar de cuencas subterráneas controladas por el Servicio Hidrológico Nacional de la Dirección de
Cuencas Hidrográficas del INRH, 95 se encuentran en niveles normales, mientras de las cinco restantes, cuatro
aparecen en estado desfavorable y una en fase crítica y bajando.
    El organismo estatal tiene puesta la atención sobre la Cuenca de Vento, que suministra aproximadamente el 47
por ciento del agua potable consumida por los dos millones de habitantes de La Habana y que a pesar de clasificar
en estado normal sigue bajando, por lo que continúa el control sobre las extracciones que desde allí se hacen.
    Hasta el momento, el periodo de poca lluvia en la isla muestra un comportamiento mucho más seco de lo
habitual, al registrarse entre noviembre y febrero últimos un promedio de 119,5 milímetros, equivalente al 59 por
ciento de la media histórica para esos cuatro meses.
    Por regiones, la occidental presenta el mayor déficit al reportar un acumulado de 82,2 milímetros, el 42 por ciento;
en tanto en el centro cayeron 78,1 milímetros, el 48 por ciento, y 119,6 milímetros en la zona oriental, el 79 por
ciento de lo esperado.



    La isla tiene una capacidad de embalse superior a los 9.000 millones de metros cúbicos, que se emplean en la
agricultura, la industria y la población, áreas que en conjunto consumen cada año entre 6.000 y 7.000 millones de
metros cúbicos.
    En los últimos años, el país ha vivido una etapa de sequía, que se inició en noviembre de 2008 y aún no cesa,
aunque se agudizó en 2009, año que clasificó como el cuarto con menos lluvias en 109 años.
    La falta de precipitaciones se agudizó en un momento en que las autoridades cubanas aplican programas y
medidas para aumentar la producción nacional de alimentos agrícolas y rebajar una factura anual en importaciones
de esas mercancías que se aproxima a los 2.000 millones de dólares.         Las autoridades han advertido que la
sequía es un fenómeno acumulativo que requiere de grandes inversiones para enfrentarlo pues hay que construir
canales, mejorar embalses y renovar acueductos, tareas todas que demandan cifras millonarias.
    Los científicos cubanos, por su parte, han alertado que ese es un evento climático que no cesará completamente
en el país, a pesar de los períodos lluviosos, pues la isla está ubicada geográficamente en la llamada zona de los
grandes desiertos, que coincide incluso con el del Sahara, por lo que aquí se recibe la misma cantidad de irradiación
solar que en esa zona.
    Esa advertencia ha hecho que las autoridades apliquen o estudien la aplicación de programas permanentes que
alivien ese fenómeno climático, porque, como aseguran los especialistas, lo mejor es adoptar medidas anticipativas.
    Entre 2004 y 2005 el país sufrió la más grave sequía de los últimos 100 años, cuando la capacidad embalsada
disminuyó hasta casi el 27 por ciento, lo que obligó a distribuir agua con camiones cisternas a más de un millón y
medio de personas.
    En esos años, la isla, que tiene 11,2 millones de habitantes, sufrió una sequía que afectó directamente a unos dos
millones de personas y a más de 900 asentamientos poblacionales.
    Esa severa falta de agua, que se sintió con particular crudeza en la mitad oriental de la isla, dejó pérdidas por
unos 1.350 millones de dólares, según fuentes oficiales.
--------------------
LA HABANA (AP)- Un proceso que suele ser rutina en la burocracia de Washington pudiera tener importantes
consecuencias para las estancadas relaciones entre Estados Unidos y Cuba: podría mejorarlas o quizás cerrarle la
puerta a un acercamiento hasta el final de la era de los Castro.
    El secretario de Estado estadounidense, John Kerry, debe decidir en las próximas semanas si aboga en favor de
que el presidente Barack Obama saque a Cuba de la lista de países que patrocinan el terrorismo, una colección de
enemigos de Washington que también incluye a Irán, Siria y Sudán.
    Autoridades cubanas han dicho desde hace mucho tiempo que la designación es injustificada y han expresado en
privado a delegaciones estadounidenses que visitaron la isla recientemente que consideran la postura de Kerry
como una prueba crucial para una mejoría en las relaciones. También han insinuado que la decisión pudiera afectar
las discusiones sobre la liberación del subcontratista estadounidense Alan Gross, cuya detención en 2009 echó
abajo las esperanzas de un deshielo diplomático.
    La inclusión en la lista no sólo significa la prohibición de vender armas a la isla, sino también otros bienes que
pueden tener doble uso, como algunos equipos para hospitales. La designación exige además que Estados Unidos
se oponga a cualquier préstamo a Cuba por parte del Banco Mundial y otras instituciones internacionales de crédito,
entre otras medidas.
    Funcionarios federales de Estados Unidos concuerdan en que la recomendación, que Kerry debe hacer antes que
se publique el informe anual del Departamento de Estado sobre el terrorismo el 30 de abril, está afectada por el
enfrentamiento sobre Gross.
    El estadounidense fue condenado a 15 años de prisión en Cuba después de ser sorprendido transportando
equipos de comunicaciones hacia la isla en forma ilegal mientras trabajaba como subcontratista de un programa de
promoción de la democracia financiado por la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional
(USAID, por sus siglas en inglés).
    Desde 1982 Cuba está en la lista de países que patrocinan el terrorismo y lleva 51 años bajo un embargo
económico impuesto por Estados Unidos, razón por la que los turistas estadounidenses no pueden visitar esta isla
de playas, música y ron. Sacar a Cuba de la lista no cambiaría esa situación.
    Los críticos dicen que la inclusión de Cuba en la lista tiene poco que ver con que la isla caribeña de gobierno
comunista represente alguna amenaza real, y agregan que la lista se ha politizado tanto que es inútil. Corea del
Norte fue sacada de ella en 2008 durante negociaciones sobre el tema nuclear que a final de cuentas fracasaron y
nunca fue reintegrada. Pakistán, donde Osama bin Laden fue encontrado, no está en la lista en parte debido a su
importancia estratégica.
    Philip Peters, veterano analista de asuntos cubanos del Instituto Lexington, un grupo de investigación con sede en
Virginia, dijo que sacar a Cuba de la lista "tiene sentido” simplemente porque ha sido un alegato engañoso que
Estados Unidos ha repetido durante muchos años... Eso mejoraría el ambiente".
    Pero otros se oponen a premiar a La Habana a menos que libere a Gross.
    "Desde hace mucho tiempo opino que nos conviene ver una mejoría en las relaciones con Cuba", dijo el
representante Chris Van Hollen, demócrata de Maryland  donde vivía Gross_, quien viajó con una delegación de
legisladores a La Habana el mes pasado. Pero "el primer paso tiene que ser la solución de la situación de Alan
Gross".



    Sin embargo, las voces que piden un cambio en la política estadounidense hacia la isla se escuchan cada vez
más alto.
    El mes pasado, el diario The Boston Globe atribuyó a fuentes del gobierno haber dicho que diplomáticos de alto
nivel han decidido que se debe sacar a Cuba de la lista. Eso provocó que Victoria Nuland, portavoz del
Departamento de Estado, dijera que "no hay planes en estos momentos" para ello, aunque no desechó
explícitamente esa posibilidad.
    La semana pasada, un editorial del periódico Los Ángeles Times pidió que se sacara a Cuba de la lista, y otros
rotativos han expresado opiniones similares. El Grupo de Estudios Cubanos, una organización de exiliados con sede
en Washington que defiende un acercamiento para promover cambios democráticos, publicó en febrero un libro
blanco que solicita una reevaluación "apolítica" de la designación relacionada con el terrorismo.
    Aunque Kerry puede modificar la designación incluso después de su publicación por parte del Departamento de
Estado, la permanencia de Cuba en la lista en abril ciertamente eliminaría las oportunidades de sacarla de ella en
2013.
    Un funcionario federal estadounidense que participa en las deliberaciones le dijo a The Associated Press que
Kerry es quien decidirá en última instancia y nadie por debajo del secretario de Estado está en posición de
pronosticar qué sucederá. "Todo está en el aire", dijo el funcionario.
    Pero otro funcionario del gobierno dijo que el retiro de Cuba de la lista será difícil de promover mientras Gross
permanezca preso.
    "Es muy poco probable", dijo el segundo funcionario. "No hay consenso. Y el país que esté en (la lista) se queda
ahí hasta que haya un consenso para sacarlo".
    Los funcionarios hablaron a condición de no ser identificados porque no están autorizados a discutir el asunto
públicamente.
    Evidentemente, Cuba ha sido incluida en la lista de sospechosos de patrocinar el terrorismo porque alberga a
miembros del grupo rebelde Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), de la organización separatista
vasca ETA y a unos cuantos estadounidenses prófugos de la justicia, muchos de los cuales viven en la isla desde la
dé cada de 1970.
    Pero mucho ha cambiado en los últimos años.
    A finales del año pasado comenzaron en La Habana conversaciones de paz entre Colombia y las FARC, e incluso
Washington ha expresado esperanza de que el diálogo ponga fin a un conflicto que afecta a Colombia desde hace
medio siglo.
    La ETA anunció un cese al fuego permanente en 2011 y Madrid no ha pedido abiertamente la deportación de
ninguno de los fugitivos vascos. Cuba ha disfrutado de mejores relaciones en años recientes con España y
Colombia, países que votan en la ONU contra la continuación del embargo estadounidense a la isla.
    En el gobierno del presidente cubano Raúl Castro, Cuba ha liberado a numerosos disidentes y ha comenzado a
abrir su economía y sociedad, aunque sigue siendo un sistema político unipartidista que no permite que haya
fuerzas de oposición legalmente autorizadas. Raúl Castro anunció en febrero que abandonaría el poder en 2018 y
mencionó a un posible sucesor.
    La situación también podría estar madura en términos de la política estadounidense.
    Mientras estuvo en el Senado, Kerry fue un franco crítico de la política estadounidense hacia la isla y dijo que "ha
fracasado manifiestamente durante casi 50 años". Pidió el fin de las restricciones a los viajes y se negó a liberar
millones de dólares en fondos para el tipo de programas con los que Gross trabajaba.
    Su jefe, el presidente Obama, ya no tiene que preocuparse por la reelección ni por agradar a los cubano-
estadounidenses, un importante grupo electoral en el crucial estado de la Florida.
    Ann Louise Bardach, veterana observadora de los asuntos cubanos y autora del libro "Without Fidel: A Death
Foretold in Miami, Havana and Washington", cuya edición en español se titula "Sin Fidel", dijo que todos los vientos
políticos parecen apuntar a un mejora de las relaciones, excepto la decisión de La Habana de mantener a Gross
preso y tratar de canjearlo por cinco agentes cubanos que cumplen condenas de prisión en Estados Unidos.
    "De cierta manera ellos se equivocaron cuando apostaron por Alan Gross", dijo Bardach. "El gobierno cubano
pensó: 'Qué idea tan brillante, tendremos un pagaré para canjear'. Pero no sabían que se verían en esta situación
en que en Washington hay un impulso considerable hacia el cambio, pero debido a razones políticas, por el
problema de Gross, Washington no puede actuar".
--------------------
WASHINGTON, 22 (ANSA) - El jefe del Pentágono Chuck Hagel dijo estar de acuerdo con la propuesta de construir
una nueva prisión dentro de la base militar de Guantánamo, en Cuba.
    La misma estará destinada a los sospechosos de actos de terrorismo que viven desde hace años en Estados
Unidos, en espera de ser procesados.
    Lo informó hoy el sitio on line Huffington Post, según el cual el proyecto demuestra que la prisión continuará en
pleno  funcionamiento, a pesar de las promesas del presidente Barack Obama de cerrarla definitivamente.
    La nueva estructura, que tendrá un costo de 49 millones de dólares, reemplazará al controvertido Camp 7,
estructura de máxima seguridad que generó muchas protestas de parte de diversas organizaciones de derechos
humanos.



    En ese sector estuvieron encerrados detenidos considerados de máxima peligrosidad, como el organizador de los
atentados del 11 de septiembre de 2001, Khalid Shaikh Mohammed.
    En los últimos días, un grupo de detenidos está llevando adelante una huelga de hambre, para protestar contra
las malas  condiciones en las que están sometidos.
--------------------
WASHINGTON, 23 MAR 2013 (AFP) - "Esta cárcel es su tumba": una huelga de  hambre "sin precedentes", según
los abogados, involucra a una cantidad  creciente de detenidos en Guantánamo que protestan contra su
encarcelamiento  indefinido al tiempo que se desvanecen las perspectivas de cierre del  controvertido centro de
detención en Cuba.
    Esta huelga de hambre, que inicia su 7a semana, es "sin precedentes, por su  magnitud, su duración y
determinación" , explicó a la AFP David Remes, abogado  de 15 detenidos de Guantánamo, todos protagonistas de
la medida.
    Las autoridades militares de la cárcel en la base estadounidense reconocen  la expansión del movimiento: "El
viernes, tenemos 26 huelguistas de hambre, de  los cuales 8 son alimentados por sonda. Esto representa un
aumento con respecto  al jueves, cuando eran 25 y 8 respectivamente, y al martes y miércoles, cuando  eran 24 y 8,
al lunes, en tanto sumaban 21 y 8, respectivamente, y al viernes  pasado, 14 y 8", precisó el capitán Robert Durand,
portavoz de la cárcel.
    "Dos detenidos fueron hospitalizados para ser rehidratados, observados y  alimentados por sonda", agregó en un
escueto comunicado.
    El movimiento comenzó el 6 de febrero, cuando durante una inspección de  "rutina", según Durand, los detenidos
informaron que los guardias revisaron sus  Coranes, lo cual percibieron como "una profanación religiosa".
    Con la "desesperación como telón de fondo", la mayoría de los 166 reos que  viven en el campamento 6 --es decir
unos 130 detenidos--  se unieron a la  huelga de hambre, advirtieron medio centenar de abogados.
    En el campamento 6, construido sobre las colinas de Guantánamo, se  encuentran los presos que no representan
ningún riesgo, problema de disciplina  o valor particular para la justicia estadounidense.
    "Dos tercios del campamento 6 son detenidos que fueron declarados  liberables" por las autoridades militares,
recuerda Remes. Entre ellos, 56  yemeníes que no pueden regresar a su país debido a un moratorio decretado por 
el presidente Barack Obama luego de complots terroristas organizados en Yemen.
    "Ningún proyecto de cierre"  
    "Fueron detenidos de casualidad, su vida quedó destruida, les han quitado  todo". agrega el abogado, quien
insiste en la "absoluta frustración" que estos  detenidos viven "en su duodécimo segundo año en Guantánamo, al
tiempo que se  aleja la perspectiva de salir de aquí algún día". "Esta cárcel es su tumba",  según él.
    Para su colega del Centro para los derechos Constitucionales (CCR), Omar  Farah, Obama, pese a sus
promesas, "no tiene intenciones de cerrar Guantánamo  ni tiene idea de cómo proceder".
    Alegó como prueba el pedido de fondos que fue presentado al Congreso para  rehabilitar la base militar en
Cuba,  
    El general John Kelly, jefe del Comando Sur (SouthCom) del que depende  Guantánamo, pidió 170 millones de
dólares para mejorar los equipamientos de sus  soldados en el lugar y mencionó la necesidad de sustituir el
campamento de  detenidos "especiales", probablemente el campamento 7, con unos 15 detenidos de  "gran valor",
entre los cuales los cinco acusados por los atentados del 11 de  septiembre de 2001.
    "Supongo que Guantánamo cerrará algún día, pero si miramos los últimos 11  años, pensábamos que iba a ser
temporario. ¿Quién sabe adónde nos dirigimos?",  declaró Kelly.
    Para Frank Jannuzi, director adjunto de Amnistía Internacional EEUU, "la  mejor manera de cerrar Guantánamo
es reduciendo su población", comenzando por  quienes fueron declarados liberables.
    Sin luz al final del túnel, los detenidos, que perdieron hasta 20 kilos,  están "resueltos" a llevar hasta el final su
huelga de hambre, agregó Farah.  "Se imaginan viviendo y muriendo en una cárcel rigurosa, sin haber sido nunca 
inculpados ni llevados ante la justicia".
--------------------
TORONTO (CANADÁ), 22 MAR (EFE).- Un avión que cubría la ruta entre Ottawa y Varadero (Cuba) tuvo que
realizar hoy un aterrizaje de emergencia pocos minutos después de despegar del aeropuerto de la capital
canadiense, sin que resultaran heridos sus ocupantes.
    El avión, un Boeing 737-800 operado por la compañía turística chárter Sunwing, despegó a las 6.32 de la mañana
(11.32 GMT) de hoy con 170 personas a bordo pero, a los pocos minutos, el piloto detectó humo en la cabina y
decidió regresar al aeropuerto de Ottawa.
    Pasajeros del vuelo entrevistados por medios locales dijeron que algunos de los ocupantes gritaron "fuego" pero
que el humo procedía de las rejillas de la ventilación del avión. En cinco minutos la cabina se llenó de humo inodoro,
añadieron los pasajeros.
    El avión aterrizó en el aeropuerto Ottawa Macdonald-Cartier 20 minutos después de su despegue sin que ninguno
de los ocupantes resultase lesionado.
    Aunque en un principio se pensó que el humo había sido ocasionado por los frenos del tren de aterrizaje, la
compañía dijo posteriormente que el incidente parece que fue causado por el líquido que se utiliza para evitar la
acumulación de hielo en las alas del avión.



--------------------
LA HABANA, 22 MAR (XINHUA) --La capital cubana celebrará el próximo 12 de abril el Concurso Nacional "Puente
Chino 2013", auspiciado por el Instituto Confucio y la embajada de la República Popular China en la isla.
    Este concurso está dirigido a incentivar el interés por el aprendizaje del idioma chino mandarín, además de
consolidar el conocimiento de esa lengua y de la cultura de la nación asiática entre los universitarios cubanos.
    El subdirector del Instituto Confucio en La Habana, Arsenio Alemán, dijo a XINHUA que los ganadores a nivel
nacional tienen la posibilidad de participar en el concurso mundial, que se celebra en China.
   Explicó que en Beijing, un jurado selecciona mediante videos de los ganadores en cada país a los mejores, para
que participen en la competencia a nivel internacional.
    Alemán señaló que este concurso -de carácter anual- se realiza en unas 100 sedes de las 288 que tiene el
Instituto Confucio en más de 80 naciones.
    El directivo precisó que en el certamen habanero pueden participar estudiantes universitarios cubanos en
cualquier tipo de curso o modalidad de estudios (incluidos maestrías y doctorados) o de alguno de los cursos que se
imparten en el propio Instituto.
    Los concursantes deben tener entre 18 y 30 años, y conocer bien el chino mandarín y la cultura de la nación
asiática, acotó.
    No podrá participar aquellos que hayan resultado ganadores del primer lugar en alguna de las ediciones
anteriores.
    El Concurso Puente Chino 2013 se celebrará el 12 de abril próximo a las 9 de la mañana en el casino Chung
Wah, en el municipio de Centro Habana, puntualizó el subdirector de Instituto Confucio en Cuba.
    Dijo que el jurado estará presidido por la Consejera Cultural de la Embajada china, e integrado por dos
representantes de esa sede diplomática, tres profesores (cubanos) del Instituto, un representante del Ministerio de
Comercio Exterior e Inversión Extranjera y uno de la Cancillería de la isla.
    Según el número de participantes inscritos, el Comité Organizador puede decidir la realización de una ronda
eliminatoria.
    Alemán explicó que los competidores deben presentar una exposición oral de tres a cinco minutos de duración
sobre un tema relacionado con esa lengua y la cultura china, responder preguntas al jurado y desarrollar una
expresión artística relacionada con el país asiático o el idioma chino mandarín.
    El jurado otorgará tres premios: primero, segundo  y tercer lugar, y podrá declarar desierto alguno de esos
puestos, en fallos inapelables.
    El Confucio es un instituto no lucrativo cuyo objetivo es promover la lengua y la cultura chinas, y dar apoyo a la
enseñanza del chino mandarín en todo el mundo a través de sus filiales en las diversas naciones.
    Su sede central se encuentra en Beijing, y está regida por la Oficina del Consejo Internacional de la Lengua
China.
    El programa de estudio de esa institución en Cuba está patrocinado por la Universidad de Lengua y Cultura de
Beijing, una de las más prestigiosas de China y con una larga experiencia en la enseñanza del chino a extranjeros, y
por la Universidad de La Habana.
--------------------
REDACCIÓN CULTURA, 23 MAR (EFE).- El pianista y compositor cubano Bebo Valdés será enterrado en un
cementerio de Estocolmo, probablemente en el mismo en que reposa su esposa, Rose-Marie, fallecida el pasado
verano, según informaron a Efe fuentes familiares.
    Aún no se ha fijado la fecha para el entierro en un país cuya legislación establece un plazo máximo de 30 días
para el enterramiento a contar desde el día del fallecimiento.
    La familia aún está pensando cuándo y cómo desarrollar los funerales por el pianista cubano, fallecido ayer a los
94 años, según explicó a Efe desde Estocolmo su hijo menor Rickard, que precisó que la familia necesita tiempo
para decidir qué hacer.
    También se desconoce si asistirá algún miembro de su familia desde Cuba, lo que dependerá de cuándo se
celebre el funeral.
    Bebo Valdés residía en la localidad de Benalmádena (Málaga, sureste de España) desde noviembre de 2005,
donde vivió junto a su mujer Rose-Marie, con la que se había casado en 1963 cuando ella contaba 18 años y él, 44.
    Hace dos semanas y ante un empeoramiento de su salud, los dos hijos que tuvo de este matrimonio, Raymond y
Rickard, decidieron trasladar a Bebo desde Benalmádena a Estocolmo.
    Junto a Rickard y Raymond se ha trasladado a Suecia Chucho Valdés, pianista y compositor como su padre, con
quien se había instalado en los últimos años en Benalmádena.
    Bebo tenía otros cuatro hijos -Mayra, Raúl, Miriam y Ramón- que permanecen en Cuba junto a algunos de los 13
nietos del pianista, como Roberto Carlos, quien señaló a EFE en La Habana que están a la espera de saber los
detalles del funeral.
    Una gran familia unida por la música. Porque la estela de Bebo la han seguido sus hijos Chucho, pianista, Mayra
Caridad, cantante de jazz, y Rickard, percusionista.
    Y de la tercera generación, Leyanis, hija de Chucho, también es pianista.
    Aunque la formación familiar más habitual ha sido la integrada por Bebo y Chucho, pareja en muchos conciertos y
proyectos musicales, los dos actuaron en una ocasión junto a Mayra Caridad, en 2002 en Navarra (norte de



España); y en otro concierto en Tenerife (Islas Canarias) junto a Leyanis, en 2003. Fue la única ocasión que se pudo
ver públicamente a las tres generaciones de pianistas.
    Bebo tenía otros 12 nietos de sus ocho hijos, que viven entre México, España y Cuba.
    Desde que ayer se conociera su fallecimiento se han sucedido las reacciones de pesar, principalmente en el
mundo de la música.
    En La Habana Omara Portuondo, conocida internacionalmente como la "diva" del colectivo musical Buena Vista
Social Club, afirmó que se ha perdido "una gloria de la música cubana", un "excelente y extraordinario músico,
orquestador, ejecutor que asimilaba y disfrutaba la música" y con el que trabajó cuando era pianista de la orquesta
del cabaret Tropicana.
    El cantante Diego "El Cigala", con quien trabajó en "Lágrimas Negras", su mayor éxito internacional, afirmó: "Se
ha ido con un público absoluto que le quiere y que le ama y, sobre todo, se ha ido con la calidad de genio que le
caracterizaba".
    Y el escritor y director David Trueba, con quien Bebo colaboró en un tango que grabó para "La silla de Fernando",
afirmó que "era un músico que ha hecho historia y, como persona, era lo más generoso y bondadoso del mundo".
    Reacciones que se unen a la noticia de su fallecimiento, de la que se hicieron hoy eco todos los medios de prensa
oficiales de Cuba, que elogiaron la importancia de su figura para la música cubana de todos los tiempos.
    Pablo Milanés, en su twitter, afirmaba: "Con tristeza en el corazón despido a un héroe: Bebo Valdés amigo y gran
talento. Enorme como el sol de la isla".
    Y Silvio Rodríguez, en su blog Segunda Cita, señalaba: "Bebo Valdés se ha ido. Un fuerte abrazo para Chucho".
    Mientras que David Bisbal se despedía también en twitter con un: "Bebo Valdés!! Descansa en paz maestro!!".
--------------------
LA HABANA (AP)- Entre frustraciones y alegría recibió la cubana Yipsi Moreno la noticia de que con una demora de
ocho años podría recibir la medalla de oro en el lanzamiento de martillo del mundial de 2005 después que la
Federación Internacional de Atletismo determinó que la ganadora, la rusa Olga Kuzenkova, se dopó.
    "Es bastante frustrante aunque también me da alegría", expresó Moreno el sábado a la AP. "Pero la verdad es
que no lo pude disfrutar entonces, sobre todo que yo había ganado el mundial de 2001 y 2003, ese título de 2005
era el tercero al hilo, en ese momento hubiese sido algo grandioso, ahora ya no es igual", recalcó la cubana,
también dos veces subcampeona olímpica (2004 y 2008).
    La Federación Internacional de Atletismo, IAAF, informó que arrojaron seis casos positivos tras analizar muestras
tomadas en el Mundial de Helsinki 2005. Además de Kuzenkova son los bielorrusos Iván Tsikham y Vadin
Devyatolvskiy, oro y plata en lanzamiento de martillo; la rusa Tatyana Kotova, plata en salto largo; la bielorrusa
Nadzeya Ostapchuk, oro en la bala y el bielorruso Andrei Mikhnevich, sexto en la bala.
    "En el marco de su política de lucha contra el dopaje, la IAAF realizó el pasado año nuevos análisis con las
muestras recolectadas en Helsinki 2005, utilizando técnicas más modernas", agregó la nota de la IAAF fechada el 8
de marzo. Y precisó que se abrieron "procedimientos disciplinarios conforme al reglamento de la IAAF... y (esta) no
hará comentarios hasta no concluyan los procedimientos".
    En el mundial de 2005, Kuzenkova se colgó el oro con marca de 75.10 metros, le siguieron Moreno (73.08) y la
rusa Tatiana Lysenko (72.46). Se espera que la rusa reciba una sanción por dopaje y le sea retirada la medalla de
oro que debe quedar en manos de Moreno.
    "Recuerdo que ese año me lesioné un tobillo, por eso la plata me dejó medio satisfecha, ya que por la lesión no
podía lograr mucho más, pero me sentí decepcionada por no ganar ese tercer oro pero me tuve que conformar y no
lloré mucho", contó Moreno durante una conversación mientras se entrenaba en el gimnasio del estadio al este de la
capital cubana.
    Moreno había agotado sus lágrimas un año antes en los Juegos Olímpicos de Atenas, como recordó, "terminé
con plata, fue la mayor decepción de mi carrera, estaba en mi mejor momento y perdí el título que más añora un
atleta".
    Kuzenkova es el nombre de la campeona olímpica de Atenas.
    Cuando se lo recordamos a Moreno, hizo una pequeña mueca antes de comentar, "no quiero pensar en eso, ella
fue la que mejor lanzó ese día y se mereció la victoria. Punto". Pero tras una pausa, acotó " el título olímpico sí que
lo disfrutaría".
    "Nuestro mensaje hacia los tramposos es claro... estos nuevos análisis no son más que la ilustración de nuestra
más firme resolución de denunciar a los que hacen trampas que serán sistemáticamente desenmascarados", señaló
la nota de la IAAF.
    "Espero tranquila la decisión de la IAAF, no me obsesiono, siempre me entrego al máximo en las competencias y
el lugar que alcanzo es el que me tocó en ese momento. Pero claro, no dejo de pensar en que el doping no es justo,
es muy duro que un tramposo les tronche el camino a los que limpiamente entrenaron para un buen resultado"
comentó la cubana.
    A los 32 años, con una respetable hora de ruta, dos oro y dos plata mundiales, dos plata olímpicas, y una mejor
marca personal de 76.60 metros (el récord mundial es de 78.69), Moreno colgará los pinchos después del
campeonato mundial de agosto en Moscú.
    "En casa de Kuzenkova quiero ganar una medalla, la quinta mundial", concluyó Moreno. Después será hora de
"dedicarme de lleno a mi hijo, estabilizar mi vida y mi futuro".



--------------------
LA HABANA, 24 MAR (XINHUA) -- El cierre de la Copa Cuba de Atletismo, el fin de semana pasado, evidenció las
perspectivas que tienen algunos deportistas cubanos, de cara al Mundial de la especialidad, que se disputará en
Moscú, del 10 al 18 de agosto próximo.
    La nota más descollante la puso la pertiguista Yarisley Silva, quien sobrepasó la varilla a 4,81 metros para
alcanzar la mejor marca mundial de la temporada y, de paso, inscribir un récord para Centroamérica y el
Caribe."Realmente venía a mantener mis resultados. No era el día en que mejor me sentía, y por eso me sorprendí,
aunque desde hace mucho tiempo estoy preparándome para esto", dijo la saltadora, satisfecha por haber alegrado a
sus seguidores en casa.
    Silva, subcampeona olímpica en Londres, se reafirmó así como la más seria aspirante cubana a una medalla en
la lid moscovita, donde tendrá que enfrentar una dura rivalidad con la campeona olímpica, la checa Barbora
Spotakova; la brasileña Fabiana Muller y la estadounidense Jennifer Suhr.
    Una disciplina que mostró mucho empuje, también en la rama femenina, fue el lanzamiento del disco, ganado de
manera sorpresiva por la joven Yaimée Pérez, con 66.01, para superar a la experimentada Yarelis Barrios, quien en
su regreso a las competencias lanzó 65.17.
    Pérez, incluso, festejó el liderazgo de campaña, pero la extraclase alemana Nadine Müller, con 66.69, se encargó
de aguarle la fiesta en la localidad española de Castellón, sede de la Copa Europea de lanzamientos.
    "No esperaba ese registro, pero la preparación hasta ahora ha sido excelente; debo pulir mi técnica, si lo consigo
y la combino con mi explosividad y fuerza estaré cerca de una final (...) y medalla mundial", dijo la lanzadora
antillana.
    En el disco, también se destacaron Denia Caballero (63.40) y Yanisley Collado (62.68), ambas igualmente con
envíos superiores a los 62 metros exigidos por la Federación Internacional de Atletismo (IAAF) para ganarse un
boleto a Rusia.
    En el lanzamiento de la jabalina logró un registro de renombre el doble medallista mundial Guillermo Martínez,
quien pulverizó el 84.68 que constituía tope de la Copa Cuba y lo fijó en 85.56, cota que lo coloca a la cabeza del
escalafón universal, más de dos metros por encima del también germano Thomas Rohler (83.26).
    "Abrir la temporada con esta marca es una alegría inmensa; el fantasma de las lesiones ya no me acecha y he
recobrado la confianza y coordinación en la carrera de impulso. Voy por otra presea en Moscú", aseguró el
jabalinista.
    Hace unos días, el comisionado nacional de Atletismo, Jorge Luis Sánchez, dijo, poco antes de empezar la Copa
Cuba, que esa competencia cierra el primer macrociclo de la preparación del año, que tiene como evento
fundamental el Campeonato Mundial de Moscú.
    Tras la Copa Cuba comenzará una etapa especial de la preparación, con mayor peso en competiciones que
deben acaparar el panorama desde mayo, incluyendo el Circuito del Caribe, el Gran Prix de Brasil y la Liga del
Diamante.
   Según Sánchez, podrían ser alrededor de 18 los cubanos involucrados en los compromisos de la tradicionalmente
conocida gira de verano, fundamental para conseguir la forma óptima antes del certamen del orbe.
    La política de la federación es llevar a Moscú a quienes tengan reales opciones de ser finalistas, aclaró en
referencia a medidas internas para los registros, más exigentes que los de la IAAF."Tenemos que recuperar el
prestigio del atletismo cubano sobre la base de sus potencialidades", aclaró por su parte Osorio, quien aseguró que
ninguna figura joven con talento se quedará fuera de los análisis técnicos.
    Después del boxeo, el atletismo en el principal aportador histórico de medallas olímpicas para Cuba, con casi 40
preseas, entre ellas una decena de títulos que ostentan corredores como Alberto Juantorena y Dayron Robles, o la
jabalinista María Caridad Colón.
 
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
 
WASHINGTON, 22 MAR 2013 (AFP) - Cancilleres de la Organización de Estados  Americanos (OEA) mostraron
este viernes desacuerdos sobre el futuro del  guardián de los derechos humanos regional, la Comisión
Interamericana (CIDH),  que ha alertado contra posibles daños a su accionar.
    La Asamblea General Extraordinaria, que comenzó a las 12H00 locales (16H00  GMT) una hora más tarde de lo
previsto por negociaciones de último minuto,  intenta cerrar un arduo proceso de reformas de la CIDH que se ha
prolongado  casi dos años.
    Las divisiones quedaron evidentes desde el mismo inicio de la reunión: el  presidente de la Asamblea, el canciller
de Costa Rica, Enrique Castillo,  anunció que en paralelo al debate principal un grupo de trabajo intentará  acercar
posiciones entre un proyecto de resolución que se negoció en días  pasados y uno nuevo presentado este mismo
viernes por Ecuador, Venezuela,  Nicaragua y Bolivia.
    Estos cuatro países dejaron claro que aún quedan "distorsiones" que  corregir en la CIDH, por lo que en su
proyecto de resolución piden que la OEA  "continúe el diálogo sobre el funcionamiento" de la misma hasta la
asamblea  anual de junio en Guatemala, según el texto al que tuvo acceso AFP.



    "Cerrar la discusión ahora, después de que evidentemente no hemos podido  tratar y resolver los principales
problemas que vive el sistema, nos dejaría a  muchos países fuera" de un consenso, dijo el canciller ecuatoriano,
Ricardo  Patiño, uno de los diez cancilleres presentes en la cita.
    Un grupo de países, encabezado por Estados Unidos y Canadá, pide que el  proceso culmine este viernes, lo que
también piden numerosas organizaciones no  gubernamentales, que en la jornada reiteraron sus críticas al proceso,
al que  acusan de ser un intento velado de recortar las atribuciones e independencia de  la CIDH.
    En su intervención, el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza,  llamó a "cerrar este debate con un
apoyo efectivo" a la CIDH, al tiempo que  pidió "mantener a toda costa" su autonomía.
    Los comisionados de la CIDH son "autónomos en sus funciones", pero no son  "independientes para decidir sus
funciones", lo cual corresponde a la OEA,  replicó Patiño.
    La Comisión presentó esta semana su propio plan de reformas, con el cual  asegura haber contestado a "todas y
cada una" de las recomendaciones que le ha  hecho la OEA, como más claridad en el otorgamiento de medidas
cautelares o la  ampliación de un polémico capítulo de su informe anual que hasta ahora era una  especie de "lista
negra", que ha incluido a Venezuela, Cuba y Colombia.
    Pero Ecuador y sus aliados insisten en reivindicar las propuestas emanadas  de una conferencia organizada en
Ecuador hace dos semanas, y que entre otras  cosas pedían mover la sede de la CIDH fuera de Washington,
prohibir su  financiación fuera de la región y dar las mismas capacidades a todas las  relatorías del ente, lo que
equivaldría a debilitar la Relatoría sobre Libertad  de Expresión.
    Esos países presentaron un proyecto alterno de resolución, ya que el que  había sido negociado en los últimos
días se limitaba a comprometerse al "pleno  financiamiento" de su sistema de derechos humanos, y hasta que eso
suceda  permite fondos externos, y supeditaba el fortalecimiento de las relatorías a  "un financiamiento adecuado".
    El presidente de la CIDH, el mexicano José de Jesús Orozco, alertó el  jueves contra un "estrangulamiento"
financiero si se le impide buscar donantes  extrarregionales, al tiempo que volvió a insistir en que los fondos que le 
otorga anualmente la OEA son insuficientes.
    La OEA, con 34 miembros activos, financia la mitad de su presupuesto de 9,5  millones de dólares, mientras que
el resto proviene de cooperación  internacional, pero la Relatoría sobre Libertad de Expresión se mantiene 
exclusivamente con donaciones.
    Durante la reunión, varios países defendieron con vigor a la CIDH, que  tiene más de medio siglo de existencia.
    La Comisión "no ha fallado sino que ha cumplido" a las víctimas y ha  "fortalecido la democracia", dijo el canciller
guatemalteco, Fernando Carrera.
    Para mostrar su desacuerdo con el sistema interamericano de derechos  humanos, Bolivia amenazó días atrás
con retirarse de la CIDH, mientras que  Venezuela ya denunció la Convención Americana de Derechos Humanos, lo
que  supone que a partir de septiembre no reconocerá la jurisdicción de la Corte  Interamericana.
    Para abandonar la CIDH, un país debe salirse de la OEA.
--------------------
CARACAS, 22 MAR (EFE).- La Alianza Bolivariana para los Pueblos de América (ALBA) manifestó hoy su rechazo
a que la Relatoría de Libertad de Expresión de la CIDH sea financiada por "el poder mediático internacional" y acusó
al excanciller mexicano Jorge Castañeda de ser un "lacayo del imperio".
    "Nos oponemos a que la Relatoría del Derecho a la Libertad de Expresión siga siendo financiada por el poder
mediático internacional, para utilizarla contra los gobiernos progresistas de nuestro continente", indicó la ALBA en
un comunicado difundido hoy en Caracas.
    El organismo señala que los que han destruido el sistema interamericano han sido "las naciones poderosas, que
lo han utilizado como instrumento para agredir a los países que no están alineados a sus intereses imperiales y
despóticos".
    Por otra parte, los países de la ALBA rechazan "categóricamente las infelices declaraciones del ex-canciller
mexicano Jorge Castañeda con motivo de la Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) a
celebrarse hoy 22 de marzo de 2013".
    En la reunión que se celebra en Washington se trata de cerrar el proceso de reformas de la Comisión
Interamericana de Derechos Humamos (CIDH), pero hay dificultades para lograr un consenso debido precisamente
a la postura de los países de la ALBA.
    "Ni las posiciones de los lacayos del Imperio, como el sr. Jorge Castañeda, ni las presiones provenientes de los
países poderosos harán mella en la firme disposición que tenemos de construir un mundo libre, democrático y de
plena soberanía de nuestras naciones", agrega el comunicado.
    Castañeda afirmó en un artículo de prensa publicado este jueves que los cancilleres de los países de la OEA
deben "mandar al diablo" a la ALBA y cerrar el proceso de reformas del Sistema Interamericano de Derechos
Humanos, adoptando la reforma que la propia CIDH aprobó.
    Ecuador, respaldado por sus socios de la ALBA, ha propuesto que la CIDH no pueda buscar recursos externos
para financiarse como hasta ahora, sino que reciba fondos a cargo del presupuesto de la OEA y aportaciones de los
países miembros.
    Esa decisión afectaría sobre todo a la Relatoría Especial de la libertad de expresión, que se financia totalmente
con recursos externos y ha sido crítica con los países que forman parte de la ALBA en sus informes.



    "Los países del ALBA hemos planteado la necesidad de reformar los organismos internacionales para colocarlos
al servicio de los pueblos, democratizando la toma de decisiones y reduciendo la influencia de los grandes centros
de poder mundial sobre sus decisiones", señala el comunicado.
    "Desde su nacimiento el ALBA ha actuado y seguirá actuando como un bloque político contrahegemónico
opuesto a la pretensión de los centros imperiales de continuar imponiéndole al mundo la vigencia de instituciones
caducas que ya no responden al sentir ni a los intereses de nuestras naciones soberanas e independientes", dice.
    Además recuerda a Castañeda que "en el infierno reposa desde el año 2004 el ALCA", iniciativa de libre comercio
regional que impulsó Estados Unidos y que llevó a Cuba y a Venezuela a lanzar la ALBA.
    La ALBA está formada por Cuba, Venezuela, Nicaragua, Bolivia, Ecuador, San Vicente y las Granadinas,
Dominica, y Antigua y Barbuda.
--------------------
BUENOS AIRES, 23 (ANSA)- El canciller argentino Héctor Timerman, acompañado por una delegación que
representa a América Latina y el Caribe, será recibido en una audiencia el martes próximo por el secretario general
de la ONU, Ban ki-Moon, en el que la región renovará el reclamo para que realice gestiones tendientes a que
Londres retome las negociaciones con Buenos Ares por las islas Malvinas.
    El encuentro se llevará a cabo en la sede de la ONU, en Nueva York, y acompañarán a Timerman los cancilleres
de Uruguay, Luis Almagro (en ejercicio de la presidencia pro témpore del Mercosur); de Cuba, Bruno Rodríguez
Parrilla (presidencia pro témpore de la CELAC, comunidad de estados latinoamericanos y caribeños) y por el
vicecanciller de Perú, José Beraún Aranibar (presidencia pro témpore de UNASUR).
    La delegación desarrollará una serie de encuentros en Nueva York, que "tendrán lugar poco después de la
celebración del reciente referéndum organizado por el Reino Unido en las Malvinas con el objeto de justificar el
continuado incumplimiento de las resoluciones de la ONU sobre la disputa de soberanía en el Atlántico Sur".   
    Así lo manifestó un comunicado de la cancillería argentina emitido este sábado.
    El referéndum, en el que los habitantes de Malvinas por abrumadora mayoría se mostraron dispuestos a seguir
bajo la órbita de Londres, no fue reconocido por ninguno de los organismos regionales ni por la ONU.
    Pero el premier británico, David Cameron, llamó al gobierno argentino a aceptar el resultado del referéndum
porque refleja la voluntad de los habitantes de esas islas del Atlántico Sur.
    La presencia de la delegación latinoamericana en la ONU se producirá también luego de que la Asamblea del
Grupo de Parlamentarios de América Latina y el Caribe de la Unión Interparlamentaria Mundial aprobara por
unanimidad una resolución que declara "ilegitimo" el referéndum que tuvo lugar en las Islas Malvinas.
    Días atrás la presidenta argentina Cristina Fernández de Kirchner dijo que le pidió al Papa Francisco que
interceda para que el Reino Unido acepte retomar conversaciones por las Islas Malvinas.
    El actual Papa, el argentino Jorge Bergoglio, ya se había expedido a favor de la posición argentina en el
diferendo, que llevó a ambos países a una guerra en 1982.
    "Las Malvinas son nuestras", había afirmado públicamente Bergoglio en 2010, cuando se desempeñaba como
arzobispo de Buenos Aires.   
    "Venimos a rezar por aquellos que han caído, hijos de la Patria que salieron a defender a su madre, la Patria, a
reclamar lo que es suyo de la Patria y les fue usurpado", agregó el actual Papa en 2012, en una misa en honor de
los caídos en ese conflicto bélico.
    El primer ministro Cameron dijo la semana pasada que está "en desacuerdo" con esas frases del Sumo Pontífice.
--------------------
ROMA, 24 MAR (DPA) - El papa Francisco inauguró hoy, Domingo de Ramos, la Semana Santa con una misa ante
peregrinos y fieles en la plaza de San Pedro y en su homilía habló de la entrada de Jesús a Jerusalén, que se
rememora esta jornada y pidió a los cristianos que no pierdan nunca la esperanza y no se acostumbren al mal.
    Se trata de la primera Semana Santa que oficia el papa argentino.
    "No sean nunca hombres, mujeres tristes: un cristiano jamás puede serlo. Nunca se dejen vencer por el
desánimo. Nuestra alegría no es algo que nace de tener tantas cosas, sino de haber encontrado a una persona,
Jesús".
    El papa Francisco fustigó las muchas heridas que causa el mal: "Miremos a nuestro alrededor:  ¡cuántas heridas
inflige el mal a la humanidad! Guerras, violencias, conflictos económicos que se abaten sobre los más débiles, la
sed de dinero, de poder, la corrupción, las divisiones, los crímenes contra la vida humana y contra la creación", dijo.
    "No debemos creer al Maligno, que nos dice: No puedes hacer nada contra la violencia, la corrupción, la injusticia,
contra tus pecados. Jamás hemos de acostumbrarnos al mal", dijo en la homilía, en la que aseguró: "Todos
podemos vencer el mal que hay en nosotros y en el mundo".
    Francisco se dirigió también a los jóvenes, ya que desde hace 38 años el Domingo de Ramos es también la
Jornada de la Juventud, y les dijo: "Aguardo con alegría el próximo mes de julio, en Río de Janeiro. Les doy cita en
aquella gran ciudad de Brasil". En la Plaza de San Pedro, muchos de los jóvenes que estaban entre los miles de
fieles que acudieron a la misa, eran argentinos.
    De acuerdo con las estimaciones del Vaticano, unas 250.000 personas acudieron a la ceremonia. El papa
Francisco acudió en su jeep abierto a la procesión del Domingo de Ramos, que se celebró antes de la misa.
--------------------



BRUSELAS, 24 MAR 2013 (AFP) - El presidente de Chipre, Nicos Anastasiadis,  mantuvo este domingo en 
Bruselas una reunión de la última oportunidad con sus  acreedores europeos, pocas horas antes de que expire un
ultimátum del Banco  Central Europeo (BCE) que amenaza con cortar la línea de crédito a los bancos  de la isla al
borde de la quiebra.
    El mandatario chipriota llegó a las 13H00 GMT a la sede del Consejo europeo  para una reunión "cara a cara" con
el presidente del Consejo Europeo, Herman  Van Rompuy y el presidente de la Comisión Europea, José Manuel
Barroso. Luego  inició un almuerzo "de trabajo" al que se unieron la jefa del FMI, Christine  Lagarde, del BCE, Mario
Draghi, del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem y el  vicepresidente comunitario, Olli Rehn.   
   "El presidente y su delegación deben cumplir una tarea difícil (...) para  evitar un default", dijo el portavoz del
gobierno, Christos Stylianides.
    Estas reuniones se llevaron a cabo antes del Eurogrupo de este domingo que  comienza a las 18H00 locales
(17H00 GMT).
    Tras una jornada maratónica en Nicosia con representantes de la Troika -  Unión Europea, Fondo Monetario
Internacional y Banco Central Europeo-  Anastasiadis debe convencer a Bruselas de la solidez de su plan con el
que  deberá recaudar 7.000 millones de euros (más de un tercio de su PIB) a cambio  del rescate por 10.000
millones de euros, que le concedió la zona euro y el FMI  una semana atrás.
    "Las negociaciones están en este momento en un estado delicado. La  situación es muy difícil y el tiempo es
demasiado limitado", explicó una fuente  europea en la noche del sábado al final de una reunión entre los
principales  partidos políticos chipriotas.
    Según un responsable del gobierno chipriota, las negociaciones entre  Nicosia y sus acreedores se están
convirtiendo en un pulso demasiado difícil.
    Citado por la agencia CNA, la fuente, que pidió el anonimato, criticó el  sábado por la noche la actitud "rígida" del
FMI en las negociaciones, diciendo  que formulaba "cada media hora una nueva exigencia".
    Sin embargo, Chipre y la troika habrían logrado el sábado algunos progresos  que consisten principalmente,
según varias televisiones chipriotas,  en la  imposición de una tasa de 20% para los depósitos superiores a 100.000
euros del  Banco de Chipre, el mayor del país, y una excepcional del 4% para las cuentas  que superen esa
cantidad en todos los bancos del país.
    La idea inicial de imponer una tasa excepcional a todos los depósitos  bancarios, incluso los inferiores a 100.000
euros que estaban asegurados,  prendió fuego en la opinión pública y el parlamento la rechazó el martes, lo  que
sumió a los dirigentes en una carrera contrarreloj en busca de alternativas.
    Amenaza de huelga del sector bancario  
    En la isla, donde los bancos llevan una semana cerrados, el pánico y la ira  de los ahorradores, temerosos de
perder sus ahorros o fondos de pensiones, va  en aumento. Además, el jueves, el BCE exigió un acuerdo antes del
lunes, porque  en caso contrario cerrará el grifo a los bancos.
    "Si no garantizan nuestros fondos de pensiones, empezaremos una huelga a  partir del martes", cuando está
previsto que reabran los bancos, advirtió el  sábado Loizos Hadgicostis, presidente de la Unión Chipriota de los
Empleados de  los Bancos (Etyk).
    Sin un acuerdo antes del lunes, según fuentes europeas, los países de la  zona euro están dispuestos a asumir
una salida de Chipre de la zona euro para  evitar un contagio en Grecia, España e Italia, los países más afectados
del  bloque.
    El ministro de Finanzas alemán, Wolfgang Sch uble, advirtió de nuevo a la  isla que su permanencia en la zona
euro dependía del proyecto de plan de  rescate, en una entrevista al periódico Welt am Sonntag.
    "Cuando la troika estime que existe un proyecto que aporta una solución a  los problemas de Chipre y que se
ajusta a las normas, el Eurogrupo podrá  centrarse en el tema", afirmó.
    "Aquí y ahora, mientras hay negociaciones en curso, no puedo decirles con  absoluta certeza" si la Unión Europea
aceptará ayudar a Chipre, dijo.
    "Chipre tiene, en cualquier caso, un recorrido difícil por delante. Y no se  debe a la rigidez europea, sino a un
modelo económico que ya no funciona",  insistió el ministro.
    Lo mismo opinó su homólogo francés, Pierre Moscovici, cuando advirtió que  hay que terminar "con una
economía-casino al borde de la quiebra".   
    "Si no son ustedes, seré yo, seremos nosotros los que deberemos pagar la  factura", añadió.
    Ante la amenaza de hundimiento, los diputados chipriotas ya adoptaron el  viernes por la noche las primeras
medidas: reestructuración del sector bancario  del país, creación de un fondo de solidaridad e imposición de un
límite al  movimiento de capitales, de manera de evitar una fuga cuando se abran los  bancos el martes.
    Según varias fuentes europeas, el plan negociado comprende la  reestructuración del Banco de Chipre y del
Popular Bank (Laiki, la segunda  entidad del país), que "deben desaparecer" en favor de una nueva entidad 
bancaria creada con sus activos sanos y otra con los llamados tóxicos, es decir  lo que en la jerga financiera se
conoce como banco bueno y banco malo.
    La ley de reestructuración bancaria votada el viernes  contempla la  congelación de todos los depósitos del
Popular Bank superiores a 100.000 euros  y según la prensa local, el gravamen esperado para las grandes cuentas
del  Banco de Chipre podría compensarse con bonos del Tesoro, lo cual evitaría un  voto parlamentario.
--------------------



WASHINGTON, 24 MAR (EFE).- El presidente de EEUU, Barack Obama, regresó hoy a la Casa Blanca tras concluir
su primera gira como mandatario en Oriente Medio, con miras a impulsar el estancado proceso de paz en la región.
    Obama llegó a la mansión presidencial a las 20:37 hora local, saludó a los periodistas pero no hizo declaraciones
públicas, según informó la Casa Blanca.
    Su gira de cuatro días por Israel y Palestina, y Jordania, incluyó la esperada visita a Jerusalén y Belén, hoy
mismo, a la ciudad monumental jordana de Petra.
    Se trató de su primera visita a Israel y Palestina desde que llegó a la Casa Blanca, en enero de 2009, y con ella
ha tratado de dar un impulso renovado al proceso de paz, paralizado desde 2010.
    Entre los logros de su visita se destaca un compromiso para otorgar un paquete de ayuda por 200 millones de
dólares a Jordania para atender al casi medio millón de refugiados sirios en ese país y, gracias a su mediación, un
acuerdo entre Israel y Turquía para restablecer las relaciones bilaterales.
    Las relaciones entre Israel y Turquía quedaron dañadas tras el asalto en mayo de 2010 por comandos israelíes a
la llamada "Flotilla de la libertad", que zarpó de Turquía con destino a Gaza y dejó nueve ciudadanos turcos
muertos.
    Sin embargo, hubo pocos avances para resolver las disputas que alimentan el conflicto entre israelíes y
palestinos.
    Al visitar Ramala, en Cisjordania, Obama se reunió con el presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, e
instó a los palestinos a que abandonen sus exigencias de condicionar el diálogo de paz a una congelación de los
asentamientos judíos en Cisjordania.
    Pero Abbas se mantiene inamovible con esa condición.
--------------------
JERUSALÉN, 24 MAR (EFE).- El secretario de Estado de EEUU, John Kerry, ha mantenido reuniones de trabajo
con el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, y con el presidente palestino, Mahmud Abbas, destinadas a
encarrilar el proceso de paz, informaron hoy medios locales.
    Kerry se entrevistó con Netanyahu en Jerusalén al concluir la jornada de descanso sabática hebrea, tras haberse
reunido previamente con el presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP) en Ammán, al capital jordana.
    En el encuentro con el jefe del Gobierno israelí también intervinieron la ministra israelí de Justicia, Tzipi Livni,
encargada en el nuevo Gobierno de la negociación con los palestinos, así como el asesor de Seguridad Nacional
Yaakov Amidror y el emisario especial de Netanyahu Isaac Moljo.
    El secretario de Estado norteamericano, que tiene previsto volver a visitar la zona en abril y mayo, trata de lograr
que israelíes y palestinos retomen el diálogo, completamente paralizado desde finales de septiembre de 2010, en un
plazo de entre tres y seis meses, según distintos medios.
    Kerry considera que las conversaciones deben centrarse primero en cuáles serán las fronteras que delimitarán el
Estado palestino, así como en las preocupaciones de Israel en materia de seguridad.
    El presidente de EEUU, Barack Obama, efectuó esta semana su primera visita como inquilino de la Casa Blanca
a Israel y Palestina, y posteriormente se desplazó a Jordania, el primer país árabe que pisa tras la "Primavera
Árabe".
    Durante su estancia en la región, Obama manifestó que "la paz es posible", si bien no formuló abiertamente
ninguna directriz o recomendación para llegar a ella, limitándose a apuntar que la negociación es la única vía.
    Antes de abandonar Israel el viernes, mantuvo un encuentro de dos horas con Netanyahu, a quien puso al tanto
de sus conversaciones con Abbas.
    El primer ministro israelí insistió en que las conversaciones de paz deben abordar las preocupaciones en materia
de seguridad tras las revoluciones en los países árabes de la zona que se iniciaron hace dos años.
    Destacadas fuentes estadounidenses dijeron al diario "Haaretz" que Obama y Kerry exhortaron tanto a Netanyahu
como a Abbas a llevar a cabo medidas para restablecer la confianza, que permitan la reanudación de serias
negociaciones.
    Ambos insistieron en que no debe haber condiciones previas a la negociación tales como la paralización de los
asentamientos judíos, pero dijeron a Netanyahu que, para que el diálogo prospere, Israel no debe adoptar medidas
para socavarlo tales como la expansión de colonias o el anuncio de nuevas construcciones.
--------------------
ESTAMBUL DAMASCO, 24 MAR (DPA) - El líder del principal grupo de la oposición siria, Muaz al Jatib, deja el
cargo, según informó hoy en un comunicado.
    El clérigo, que asumió en noviembre pasado la dirección del principal bloque opositor sirio, la Coalición Nacional
Siria, se mostró en el escrito decepcionado por el comportamiento de la comunidad internacional en el conflicto de
Siria.
    Destrucción, expulsión, detenciones en masa y otras tragedias no han servido para que la comunidad
internacional llegue a una decisión que permita a los sirios defenderse ellos mismos, se agrega en el escrito.
    La oposición exige desde hace tiempo tener acceso a armas y recibir financiación internacional para los
insurgentes.
    Al Jatib señaló que en el futuro intentará trabajar con mayor libertad que dentro de las instituciones oficiales.
    En los últimos tiempos fue objeto de críticas entre sus propias filas por haber ofrecido al presidente sirio Bashar al
Assad diálogo bajo determinadas condiciones.



--------------------
EL CAIRO, 24 MAR (EFE).- El rebelde Ejército Libre Sirio (ELS) rechazó hoy a Gasan Hito como jefe del Gobierno
interino de los opositores sirios porque, a su juicio, "no representa el consenso de la oposición política".
    En un comunicado, el portavoz del Mando Militar Supremo de los rebeldes, coronel Qasem Saadedin, indicó que
"no hubo consultas entre todas las partes para la elección de Hito".
    "El ELS no apoyará al Gobierno, excepto si es elegido con el consenso de la oposición política", sostuvo el militar
rebelde, que negó que el Ejército Libre Sirio vaya a intervenir en el proceso político.
    Asimismo, explicó que el Mando Militar Supremo ha propuesto a cinco candidatos para ocupar el puesto de titular
de Defensa interino y a otros cinco para el de Interior, a la espera de que el primer ministro los elija.
    Hito fue designado primer ministro del Gobierno opositor el 18 de marzo en Estambul en una votación de la
Coalición Nacional Siria (CNFROS), principal alianza contraria al régimen del presidente sirio, Bachar al Asad.
    Nacido en 1963 en Damasco, Hito vive desde hace años en Estados Unidos, donde ha trabajado en varias
empresas del sector tecnológico, y fue uno de los fundadores de la opositora Coalición Siria Libre en EEUU, de la
que es su vicepresidente desde 2011.
    Las críticas del ELS a Hito coinciden con el anuncio hoy de la dimisión del presidente de la CNFROS, Muaz al
Jatib, que criticó en un comunicado la falta de ayuda de la comunidad internacional a los opositores y el interés de
algunos países de sacar provecho del conflicto en Siria.
    "Dije que iba a dimitir si se cruzaban algunas líneas rojas y anuncio mi renuncia para poder trabajar con la libertad
que no está dentro de las instituciones oficiales", explicó Al Jatib.
    Entretanto, los responsables árabes debaten esta semana en Doha la posibilidad de que la Coalición Nacional
Siria ocupe el sillón de Siria en la Liga Árabe, lo que también ha despertado discrepancias entre los miembros de la
organización.
    Con este objetivo, Al Jatib e Hito habían sido invitados junto con otras personalidades a asistir a la cumbre de
jefes de Estado y de Gobierno árabes en la capital de Catar, que se celebrará los próximos días 26 y 27.
--------------------
ADÍS ABEBA BANGUI, 24 MAR (DPA) - Los rebeldes en la República Centroafricana tomaron hoy el palacio
presidencial en la capital, Bangui, y el presidente de la nación, Francois Bozizé, huyó a la vecina República
Democrática del Congo, informó un portavoz de la milicia Seleka.
    "Los rebeldes controlan la ciudad", dijo el portavoz del gobierno Gaston Mackouzangba al canal de noticias árabe
Al Yazira.
    Sylvanne Omar, portavoz de la milicia Seleka, dijo al mismo canal que el presidente Bozizé huyó a la República
Democrática de Congo.
    Fuentes próximas al gobierno indicaron que los rebeldes tomaron además la radio y la televisión. Al parecer su
líder quiere dirigirse a la nación.
    El sábado, los rebeldes avanzaron hacia la capital y se vio a tropas combatiendo con los insurgentes a las afueras
de Bangui.
    Francia pidió una reunión de emergencia del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas para analizar la crisis en
el país, una antigua colonia francesa.
    París tiene en la actualidad 250 soldados estacionados en el país.
    Informaciones no confirmadas señalan que han sido enviados otros 150 efectivos para asegurar el aeropuerto de
Bangui. El aeropuerto es un punto especiamente estratégico ya que sería importante para sacar del país a los
franceses que viven en el país africano.
    En la noche del viernes, el Ministerio de Asuntos Exteriores en París instó a sus compatriotas a no salir de casa
en la República Centroafricana, donde viven todavía unos 1.200 franceses, la mayoría de ellos en Bangui.
    La situación es tensa desde hace meses. Los rebeldes Seleka lanzaron una ofensiva contra el gobierno en
diciembre y tomaron el control de varias poblaciones antes de avanzar hacia Bangui.
    Los insurgentes acusan a Bozizé de no haber cumplido el acuerdo de paz de 2007 y piden su renuncia.
    En febrero los rebeldes y el gobierno formaron un gobierno de unidad y firmaron un acuerdo en Gabón. En el
acuerdo se estipulaba que Bozizé iba a concluir su mandato como presidente, que expira en 2016.
    La República Centroafricana, independiente desde 1960, es una nación rica en minerales, entre ellos el oro,
diamantes y uranio, pero sigue siendo uno de los 10 países más pobres del mundo. Limita con el Congo y Sudán y
la inestabilidad política está instalada en el país desde hace años.
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